



Chaîne Bleue Mondiale

pour la protection des animaux et de la nature, par la propagande,
l'éducation culturelle et les inspections

Avenue de Visé 39 - 1170 Bruxelles | tél.: 02 673 52 30 | fax: 02 672 09 47

e-mail contact@bwk-cbm.be | www.chaine-bleue-mondiale.be

C.C.P. BE59 0000 0380 5026 | BNP Paribas BE25 2100 4231 4482

 facebook.com/Chaîne-Bleue-Mondiale-Aisbl

membre:CNPA



HERISSONS

Au printemps, certaines espèces animales sortent de leur période d'hibernation. C'est le cas pour le hérisson. Bien que le hérisson soit un animal sauvage, il peut toutefois rencontrer des difficultés à la sortie de l'hiver, fin mars-début avril lorsque les températures sont encore négatives le matin.

Quelques soient les conditions climatiques, le hérisson sortira de son hibernation au début du printemps car son organisme est constitué de cette façon.

Si vous avez un hérisson dans votre jardin, vous pouvez lui venir en aide en cette période délicate car il n'a pas toujours à disposition la nourriture dont il a besoin.

Vous pouvez donc l'aider en lui proposant de la nourriture dans une assiette ainsi qu'une coupelle d'eau. Comme nourriture, vous pouvez lui donner de la nourriture pour chats, riche en protéines, et de la nourriture spéciale pour hérisson et faire un mélange des deux. De la viande cuite hachée ou du blanc de poulet feront également l'affaire. Il appréciera également de l'œuf en omelette.

Attention, même s'il apprécie fortement le lait, il ne faut pas lui en donner car cela lui cause des troubles digestifs tels que la diarrhée. En effet, les hérissons ont une intolérance au lactose.

Vous pouvez les disposer le soir dans une caisse à chat dont vous aurez ôté la porte d'accès.

Chaque matin, il faudra nettoyer la caisse et jeter les restes laissés par le hérisson.

Ainsi, vous l'aidez à se réadapter à un rythme de vie normal, surtout lorsque les insectes ne sont pas encore très présents en raison des gelées.

Attention, cette aide ne doit être que temporaire. Elle doit lui permettre de se refaire des réserves car celles de l'hiver ont été intégralement utilisées.

Si le printemps n'est pas soumis à des périodes de gelées, la nourriture ne sera donnée que durant une quinzaine de jours, le temps que le hérisson se réhabitue. Ensuite, les portions données seront progressivement réduites afin qu'il ne perde pas l'habitude de chercher seul sa nourriture.

Si vous avez trouvé un hérisson en hypothermie, il faut agir rapidement car l'hypothermie peut être fatale.

N'essayez jamais de le forcer à boire ou à manger. Pensez plutôt à le réchauffer progressivement à l'aide d'une bouillotte enveloppée dans un tissu (qui ne perd pas ses fils) que vous aurez placé sous le hérisson.

Si vous avez des doutes ou besoin de conseils, n'hésitez pas à contacter un centre de revalidation pour la faune sauvage.

Vous pouvez aussi prendre contact avec

PETIT RAPPEL : Attention également avec les robots-tondeuses !!! Préférez l'utilisation de celles-ci uniquement en journée, entre 10h00 et 18h00 car le hérisson est un animal semi-nocturne. Il dort donc la majeure partie de la journée et est actif la nuit.

Avant d'activer votre tondeuse :

- Veillez à bien inspecter votre jardin avant de démarrer la tondeuse
- Ne laissez pas vos robots-tondeuses fonctionner la nuit